

EL ALICANTINO

DIARIO CATÓLICO.
TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 1.50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses 5.00
Extranjero, 6 meses 12.00

DERECHOS DE TIMBRE

que han satisfecho los periódicos que se publican en esta capital durante el mes de Marzo próximo pasado.

	Pesetas.
EL ALICANTINO	49'50
«El Liberal»	45
«El Constitucional Dinástico»	35
«El Graduador»	16'50
«Buenas Noches!»	7'50
«La Unión Democrática»	7'50

INTENCIÓN GENERAL

PARA EL MES DE ABRIL DE 1888

La frecuente comunión de las personas piadosas.

Son tenidas por almas piadosas las que con más asiduidad, y mejor comunmente que el vulgo de los cristianos, se entregan en, medió del mundo á las prácticas de piedad y devoción, á ejercicios espirituales propios del culto divino, y á la participación de los santos Sacramentos.

Tratándose de tales almas, más que pedir por ellas, parece que debiéramos encomendar nos en sus oraciones. No obstante, son muy poderosos los motivos que nos deben mover á recabar del Corazón de Jesús gracias abundantes y especialísimas para estas almas, que se llegan con frecuencia á las fuentes del Salvador.

Porque esas almas, ó están en el buen camino, ó no.

Si no lo están en realidad, aunque todas las apariencias digan lo contrario, debemos pedir mucho para que vuelvan á él.

Si están en el buen camino que lleva con seguridad á la salvación eterna, necesitan, no como quiera estar en él sino caminar por él sin decaer á la diestra ni á la siniestra: ni les basta caminar un trecho del camino, sino que tienen que andar todo; y así como para emprender el viaje han necesitado del rigor de la gracia divina, así también necesitan de estos auxilios sobrenaturales para proseguir adelante y llegar al término.

Estos auxilios suelen estar vinculados condicionalmente á la oración, y pueden, por lo tanto, y deben ser el blanco de las plegarias de nuestro Apostolado.

Sabiendo por la fé que sin gracia de Dios, en el camino del cielo, no se puede dar ni un paso, ni uno sólo; y siendo de vital interés para el bien de las almas, para el crédito de la piedad para la gloria del agrado Corazón, que los que han hallado el camino del eterno bien, no sólo no desmayen y se paren en él, ni sólo caminen con dificultad y como á la rastra sino con grandísimos alientos, para animar con su ejemplo á que otros los sigan, todos nos debemos interesar en el adelantamiento espiritual de esa porción escogida del aprisco del Buen Pastor.

Hemos dicho que hay en esta peregrinación de la vida vivjeros que van errados, que van fuera de camino, por más que lleven tod, el traje de los piadosos romeros; es decir, que hay gentes y pluguiera á Dios fuesen pocas que parecen piadosas y no lo son, personas que frecuentan los Sacramentos, y que más les valiera no frecuentarlos y aún más les valiera no haber nacido!

De estos desgraciados no es nuestro ánimo tratar, porque en rigor están excluidos de la intención de este mes; pero no deben estar excluidos de nuestras oraciones, á fin de lograr su conversión; pues es imponderable el daño que una sola de estas almas causa en la iglesia de Dios: es indecible el descrédito en que cae por su causa la religión y piedad que exteriormente profesan, lo que se amortigua la fé en su escándalo, y las innumerables heridas que sufre la caridad!

Pero áun citándonos solamente á tratar de las personas que en sentido más ó menos lato se pueden llamar piadosas, en cuanto que con más ó menos frecuencia participan de los Sacramentos sin intención, plenamente advertida, de abusar sacrilegamente de ellos, cuántas veces nos sentiremos movidos á preguntar al Salvador divino: «¿Qué llagas son esas, Señor, en medio de tus manos?» (1).

Y cuántas veces nos parecerá que nos responde el Señor: «No en casa de extraños ó de enemigos, sino en la casa de aquellos que me amaban me hicieron estas llagas!» (2).

Aunque son muchas las personas piadosas, la sólida y verdadera piedad es más rara de lo que parece. La prueba está á la vista. San Pablo dice que la piedad es útil para todo, *pietas autem ad omnia utilis est* (1. Tim. 4, 8), y vemos sin embargo que la piedad de ciertas gentes: no es útil para nada, y aún quizás es dañosa para todo; luego no es verdadera piedad.

La piedad ó devoción, que presupone la existencia al menos en germen de las principales virtudes, es por su naturaleza fecunda en obras que redundan en gloria de Dios: dado el crecido número de personas piadosas, parece que la cosecha de sus obras debieran enriquecer el mundo católico, y llenar nuestros deseos, y esto, no obstante, tratándose de los frutos prácticos de esta piedad, en más de una ocasión hay que exclamar con dolor ¡mala cosecha tenemos ó, se ha perdido la cosecha!

Es, pues, más que problemática la piedad de ciertas personas piadosas, y de ello nos convencemos más aún con sólo clasificarlas en tres grupos, según que pertenezcan, ó á la piedad, que se nos vá á permitir llamar mandana, ó á la piedad á medias, ó á la piedad completa.

Si únicamente se dice algún que otro caso de esa enfermedad que llamamos piedad mun-

- (1) Quid sunt plagae istae in medio manuum tuarum?
- (2) His plagatus sum in domo eorum qui diligebant me. (Zac. 13. 6).

dana, podríamos dispensarnos de excitar con su recuerdo la piedad y la conmiseración de cuantos se interesan de veras porque reine Jesucristo en las almas; pero son demasiados los casos de piedad mundana que se registran en los anales de la comunión frecuente, para que no los encomendemos en las oraciones de nuestros asociados. Gran necesidad tienen de que se ruegue por ellas, las personas que á pesar de comulgar mas de una vez al año, quizás en las fiestas principales de la Iglesia, ó titulares de las asociaciones á que pertenecen, no tan solamente ántes de la comunión, sino después, y en la comunión misma hacen un como piadoso alarde del espíritu del mundo.

Gran necesidad tienen de oraciones por más que ellas no lo crean!

Porque la preparación remota y aún próxima de sus comuniones es... la absoluta falta de preparación. No saben lo que es espíritu de recogimiento en su vida de dicipación continua. No saben arrancarse de las diversiones ó vanidades aspiraciones ó deseos, mundanos por lo menos, que forman la atmósfera respirable de sus almas; y se resignan á confesar y comulgar el día señalado, como se resignan á sufrir tantos y tantos compromisos y cosas poco agradables que trae consigo la posición que en la sociedad ocupan.

No les habéis á tales personas de dirección espiritual porque os mirarán con asombro, como si les hablaseis en idioma desconocido. Escogen sí, confesores, pero á su gusto, procurando en esto la mayor variedad posible, con tal que en el fondo sean tan... razonables, que les parezca muy razonable cuanto su penitente les diga, y tan... bienaventurados, que con mucha dificultad les parezca descubrir algún rastro del pecado original en sus confesiones.

Y así como ántes de la comunión no han querido privarse de nada de lo que el mundo ama y abraza, así, después continúan como si tal cosa, girando en los vertiginosos remolinos del mundo enemigo de Cristo.

¿Quién sospechará que acaban de comulgar los que continúan en los mismos peligros voluntarios, en las mismas pretensiones injustas, en las mismas enemistades, en las mismas falsas posiciones de ántes? Al considerar en un salón de baile ó en un teatro á una jóven que asiste, de su propia voluntad, á uno de esos inmundos y blasfemos abortos literarios que tan á diario manchan la escena española, y salpican la frente y la conciencia de los espectadores, al ver cómo en tales espectáculos se desliza por los tortuosos senderos de su vida la lisonja seductora, y cómo es devorada por ojos provocativos, y cómo penetra por todos sus poros la influencia enloquecedora de una atmósfera saturada de sensualidad, el corazón se oprime y se estremece al pensar: ¡esa que se divierte así esta noche, esa misma ha comulgado esta misma mañana!

Mas si la piedad mundana suele dar frutos tan mal sanos, si el rastro que dejan sus comuniones es el rastro que dejan en el viento las alas del ave; si quiera al comulgar, si quiera en ese acto el más solemne y amoroso que se puede verificar en la tierra, entre Dios y su criatura, si quiera entónces, habrá algún motivo de consuelo y de esperanza!

¡Esperanza! ¡Nunca debemos perder la esperanza, pero... consuelo!

Ante todo es menester recordar que estas víctimas de la piedad mundana suelen distinguirse en los templos por lo profano de sus trajes, suelen ser las que llegan tarde á las Misas que se celebran más tarde, y llegan tarde también á las funciones religiosas de más aparato, no por llamar la atención al atravesar difícilmente entre el oleaje de la multitud, ni con el fin de que desv en los asistentes los ojos del Señor y los vuelvan al idolo, no; únicamente por estar en primera fila y por ver mejor y... dar buen ejemplo.

Son las que al consultar al espejo el ornato de sus personas, cuando van á la Casa de oración que es el templo, no tienen en cuenta que San Pablo les manda que cubran sus cabezas.

Ellas son las que al santiguarse, ó intentar hacer la señal de la cruz, trazan, como bien observa Mons. Graume, unos gerulícos indecifrabiles, ellas, cuyas genuflexiones, si las hacen, más que actos de adoración y reverencia parecen estudiadas cortesías de salón, con las que ni se les descomponen un pliegue de sus vestidos, ni un bucle de su tocado.

Con tales antecedentes ya podemos barrantar cómo se acercarán á la Sagrada Comunión tales personas.

Se acercan al Señor con un aire resuelto, y entre familiar y majestuoso: como quien brinda protección, y como quien se digna descender de su altura.

¡Ya se ve: el Señor de la Majestad, que tan oculto y abatido está bajo las especies sacramentales, no podrá menos de estimar tal dignación y quedarles muy agradecido, porque en verdad, delante del esplendor mundano, él no puede presentarse mas que con el andrajo de púrpura del escarnio, y con el manto real de sus llagas ensangrentadas; ante las cabezas engreidas y coronadas de flores, él no puede presentar la suya más que humillada y coronada de espinas!

Con todo se acercan al Señor: más aún, le reciben; pero con tal falta de compostura, que es claro indicio de cuán descompuestas están; ó si adoptan por unos momentos los ademanes místicos que recuerdan de escenas teatrales, ejecutarán, en mímica silenciosa, las consabidas plegarias coreadas con acompañamiento de orquesta.

Y qué le dicen al Señor en esa postura académica de *Dolorosa* de Paul de la Roche? Nada. ¿Qué le van á decir? ¿Y el Señor? ¡Ah! ¡el Señor les diría tantas cosas si le oyeran! Pero no le oyen.

Les diría el *ad quid venisti* del Huerto de las

pulsado por la religiosa fé de su alma, le hizo estender sus brazos en ademán suplicante hácia una imagen de Nuestra Señora de los Desamparados, que en sencillo cuadro colgaba en la pared, y elevando con fervorosa gratitud sus dulces ojos al Cielo, exclamó con toda la efusión de su corazón atribulado:

—Madre! ¡Madre mía! ¡Bendita seas!... No pudo decir más.

Y agobiándola los impulsos de su aficción, mezclados con aquella alegría inesperada, prorumpió en llanto copioso, que, corriendo por sus mejillas, sirvió para dulcificar lentamente las aurguras de su corazón.

—Levántate, hija mia, y bendice, no sólo á la Virgen Santa sino también á tu madre, que desde el Cielo ha conseguido hoy tu perdón, le decía enternecido D. Fulgencio, con propósito de que aquellas lágrimas benéficas llevaran pronto la tranquilidad al ánimo angustiado de Amparo.

Levantóse ésta de su posición humilde, y arrojándose en los brazos de D. Fulgencio, cual si la alegría la enloqueciera, le decía confundiendo sus palabras con los sollozos de su llanto:

por D. Fulgencio, sobresaltó á Amparo, que temerosa de alguna mala nueva, se apresuró á espresar su inquietud interrogándole:

—¿Quién puede detener á los hijos de mi vida? ¿por qué?

En la imaginación de Amparo que se consideraba hace tiempo sola en el mundo, y cuyas afecciones satisfactorias estaban concretadas al amor de esposa y de madre, no cabía que nadie pudiera detener á sus hijos como no fuese para algún fin siniestro.

Ante la actitud imponente de madre recelosa que adoptó con aquella exclamación, D. Fulgencio consideró oportuno declarar ya el objeto de su misión contestando:

—Tu padre que se los ha llevado á tu casa, y me ordena te diga, que si quieres recuperarlos vayas allí por ellos.

Al oír estas palabras, Amparo su sintió repentinamente acometida por una fuerte afección nerviosa, que le oprimía el pecho, y flaqueándole las piernas cayó de rodillas junto á D. Fulgencio, que se apresuró á sostenerla sin saber qué medidas adoptar en su situación crítica.

Un movimiento espresivo de Amparo, im-

blor general que apenas podía resistir en su cuerpo, acreditaron á D. Fulgencio la fuerte reacción provechosa que aquel feliz encuentro había ocasionado en el ánimo inquebrantable de su mejor amigo.

—Mira, Fulgencio... No puedo más... Busca á Amparo... y dile de mi parte que si quiere recoger á sus hijos, venga á mi casa adonde yo me los llevo.

Y sollozando con pueril congoja, sin secar las lágrimas que se desprendían de sus ojos, se separó apresuradamente D. Carlos del lado de D. Fulgencio, llevándose de la mano á sus nietos, queridos por vez primera.

La casualidad únicamente preparó así tal encuentro.

Y en la casualidad, para quien no es ateo, se vé la gracia inesperada con que Dios mejor nos sorprende (1).

(1) Hecho real y verdadero sobre que se funda esta narración.

Olivas, aunque no sean enteramente las mismas circunstancias. ¿A qué has venido pobre criatura, a honrarme ó á burlarte de mí? ¿Piensas por ventura que continúo siendo un rey de burlas, que el altar es una mesa de tocador ó el templo un teatro?...

¿Qué me caedís! ¿Por qué me hieres con tu vanidad y con ese t. desamorado corazón. que materialmente palpita cerca del mio, y que sin embargo está tan lejos, tan lejos de mí? ¿Qué? ¿por qué? ¿Hieres las fibras más delicadas de mi Corazón, por qué te crié de la nada? ¿por que te redimí con mi sangre? ¿por qué te alimento con la vida de mis entrañas? ¿Qué? ¿Por qué?

EL ALICANTINO.

Alicante 4 de Abril de 1888.

CARTAS CONTRA CARTA

VI

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Continúo mi poco grata tarea de contestar al crítico que le salió á nuestro Ilustrísimo Prelado en las columnas de El Graduador. Por cierto que no me explico, cómo teniendo á mano aquel señor nada menos que un Graduador, no haya sabido graduarse á sí mismo; porque es indudible que el señor X, esta equivocado al creerse con grados bastantes para poder levantarse á mayores, no ya diré con un Prelado, pero ni siquiera con un seminarista que tenga probada con nota de benemeritus la Filosofía. Por lo visto el buen h. ha tomado por lo serio los títulos de Maestro, Muy Sabio y otros análogos que van anejos á ciertos grados de la fratria mandífera, sin tener en cuenta que aquellos grados y títulos no confieren facultades mas que para hacer planchas.

Hé puesto ya de manifiesto los puntos que el señor X calza en Física, Lógica é Historia; voy ahora á graduarle, quiero decir, á examinar los grados que alcanza en Psicología, terreno en que también ha querido re-videnciar al Prelado. Leamos:

Y si, abandonando recuerdos históricos que podrían formar un catálogo excesivo, pasamos al estudio de psicología que hace el mismo señor Obispo en su repetida Pastoral, encontramos iguales ó parecidos importantes errores.

Creer, antes que razonar, es el lema de la Iglesia; pero eso no es posible. Para creer, es preciso, necesario, primordial, el razonar. Quien no razona para creer, es un autómatas, un ser expuesto continuamente al error y al engaño. ¿Son verdades las que se proponen, pero verdades no bien claras? Pues precisa estudiarlas, como se han estudiado y resuelto en sentido contrario, tantas otras verdades de tiempo antaño.

En primer lugar yo no sé que el señor Obispo haya repetido su Pastoral, ni creo que nadie lo sepa; y si el señor X ha querido decir otra cosa con la frase «repetida Pastoral» ¿por qué no la ha dicho? ¿por que no ha podido? Nadie se lo impidió. ¿Es porque no ha sabido? Ergo... el señor X no es maestro sin tres puntos, aunque lo sea con tres puntos, quod erat demonstrandum.

En segundo lugar, los lectores de EL ALICANTINO han visto ya que los errores que el señor X imputaba al Prelado, en la

parte de su crítica que llevo examinada, han resultado ser insipiencias de aquí; y no son otra cosa los errores que nuevamente le atribuye en el párrafo trascrito.

Afirma el señor Obispo el lema católico crede ut intelligas, creer para entender, creer antes que razonar y discutir y a probar lo racional de este lema de alta filosofía, se dirige toda la arguementación de su carta Pastoral; pero hé aquí que el señor X, interpone su veto, y dice: «eso no es posible.» Por lo visto para este señor (que debe ser de Albaterra) lo posible está reducido á lo que cabe dentro de su cráneo á prueba de golpes de mallette y de espada flamígera; á no ser así no diría que es imposible lo que pareció posible á un San Agustín, cuya es aquella sentencia, tomada del siguiente pasaje del Santo: No quieras entender para creer, sino cree para entender; el entender es don de la fé; (1) doctrina que es de todos los Santos Padres y Doctores.

Pero aquí delaciencia P.icológica (?) del señor X: «Para creer—dice—es preciso, necesario, primordial (!!!) el razonar;» y para decir este soberano dislate—digo yo—es preciso, necesario, primordial, ignorar lo que es fé y lo que es razonar; y que el crítico de la Pastoral de nuestro Prelado padece de tal ignorancia, lo prueba todo el razonamiento que emplea en el párrafo trascrito redactado á tientas y con la inseguridad de quien camina por terrenos desconocidos

¿Con que para creer es preciso razonar antes! ¿Con que la fé ha de ser hija del razonamiento y de la reflexión! Si el señor X supiera las heregias teológicas y filosóficas que se contienen en esta su afirmación, quizás no la hubiera hecho. Le hacemos gracia de las heregias teológicas, porque entendemos que de éstas ha de importarle muy poco á un crítico libre pensador de la laya del señor X; pero creemos que no le sucederá lo mismo respecto de las filosóficas, ya que presume de filósofo y como tal se encara con el señor Obispo, y se atreve á calificar de errores las afirmaciones contrarias del Prelado

No, señor X, no; la fé no es hija del razonamiento ni de la reflexión, sino anterior á ésta; como quiera que la fé es un acto espontáneo, vital, directo de nuestra naturaleza, y como tal anterior á todo acto reflejo. Y esto no solo en el orden de las verdades religiosas, sino en cualquier orden de verdades.

«La certeza—dice Balme—no nace de la reflexión; es un producto espontáneo de la naturaleza del hombre, y va anejo al acto directo de las facultades intelectuales y sensitivas. Como que es una condición necesaria al ejercicio de ambas, y que sin ella la vida es un caos, la poseemos instintivamente y sin reflexión alguna, disfrutando de este beneficio del Creador, como de los demás que acompañan inseparablemente nuestra existencia.—El objeto más razonable que en esta cuestión puede proponerse la filosofía, es el exami-

(1) Noli intelligere ut credas, sed crede ut intelligas: intellectus merces fidei est. (Sup. Joan.)

nar simplemente los cimientos de la certeza, solo con la mira de conocer mas á fondo el espíritu humano, sin lisonjearse de producir ninguna alteración en la práctica: á la manera que los astrónomos observan la carrera de los astros y procuran averiguar y determinar las leyes á que esta sujeta, sin que por esto presuman poder modificarlas.» (Filos. Fund. t. I, c. 3.)

El que se empeñara en no admitir—añade otro autor—más que cosas demostradas y en dudar de los objetos del pensamiento hasta su completa demostración, no llegaría jamás á la certeza; porque los primeros principios son indemostrables. Nada mas antiteológico que establecer, como quería Hermes, la teología ó la ciencia de la fé sobre la duda, que es la negación absoluta de la fé; del mismo modo que no hay nada más antifilosófico que establecer la filosofía, que es la ciencia de la razón, sobre la duda; es decir, en la negación de la razón que no es tal, sino por la certeza de los primeros principios. (Hettinger, Apología del Cristianismo c. 1.)

Vea, pues el Sr. X, como en vez de comenzar por el razonamiento para llegar al acto de fé ó á la certeza, hay que comenzar, y se comienza siempre y necesariamente por la certeza, ó el acto de fé, para poder razonar. ¿Qué sería de nuestra razón sin la certeza de los primeros principios y nuestra natural y espontánea adhesión á ellos, anterior á toda reflexión ó discurso, y en virtud sólo de haber sido formulados? Y ya ve el crítico graduandoresco que no he salido del terreno puramente filosófico, que es el suyo, si es que él tiene algun terreno suyo; y no quiero entrar en el campo de la teología, porque tratar de teologías con libre pensamientos, sería echar margaritas á puerco.

Y basta y sobra lo dicho para que los lectores de EL ALICANTINO y el público en general pueda formarse idea de la ciencia psicológica del crítico que le salió al Prelado en la redacción de El Graduador. Y si la nota de ignorante, que él atrevidamente quiso echar sobre nuestro Ilmo. Sr. Obispo, ha caído sobre él, que tenga paciencia, y quien tal hizo que tal pague.

Y ahora en conclusión, voy á copiar, poniéndole de mi cuenta la solfa, pues lo merece el párrafo que sigue después del último copiado.

«Muchas veces se ha dicho en los templos (en los templos nada más?) que las tempestades, las inundaciones, los incendios y los rayos (¡horror!) son obra del Dios de bondad y de misericordia. (¿y de Justicia, no? Pues Vd. Sr. X, fie en aquéllas y no tema ésta, que ya verá lo que le pasa cuando allá va a) y no solamente ha caído la revelación de los meteoros y de las grandes sacudidas de los elementos bajo el dominio del hombre que las anuncia con muchos días de anticipación, (pero, Sr. X, ¿dónde va V. á parar? Vd. se ha perdido, hombre: ¿qué tiene que ver aquí la revelación de los meteoros con el crede ut intelligas?) sino que caen envueltos en los terribles efectos de esos desequilibrios atmosféricos, los mismos templos en que se adora al Señor. (Vaya Sr. X. V. quiso ha-

cer a pul una pirueta volterriana, pero salió sin punta). De aquí la necesidad de razonar, y de aquí que arreglemos nuestros pensamientos, según lo que nos dicta la razón, para llegar á tener conciencia de un asunto determinado.» (¡¡¡Con que la necesidad de razonar se deduce de que los templos caen envueltos en los terribles efectos de etc.!!!)

¡Y que un escribidorcillo capaz de soltar tamaños desatinos, que revelan absoluta carencia de cultivo del espíritu, haya sido osado á mirar de frente á un Prelado como el Sr. Maura! Por algo se ha dicho que nada hay más atrevido que la ignorancia.

Cabos sueltos

Cortamos de La Unión Democrática:

«Los libre pensadores de esta capital afiliados al grupo «Paz», celebraron el Viernes Santo un banquete de promiscuación, en el que reinó el mayor orden, se pronunciaron brindis y discursos, acordándose antes de terminar, hacer una colecta entre los comensales y el producto darlo á una familia necesitada, como así se verificó.

Los brindis fueron aplaudidísimos, y la Junta Directiva tuvo la atención de invitarnos á tan solemne acto.»

¡Cuánta heroicidad! ¡Celebrar el Viernes Santo con un banquete!

¡Y de promiscuación! ¡y con brindis y discursos aplaudidísimos y de seguro también promiscuados!

¿Para cuando se guardan los premios y condecoraciones?

Proponemos que se cambie el nombre al heroico grupo de libre-pensadores «Paz» y que en adelante se le llame grupo «Promiscuador.»

Por lo demás repetiremos lo que declamamos en uno de nuestros últimos números. «¡El que ora, confiesa la divinidad de Jesús amándole; el que blasfema, confiesa igualmente la divinidad de Jesús aborreciéndole.»

Leemos en El Imparcial:

«La monja de Lorca, de quien se ha hablado estos días, es hija del fundador del periódico La Paz de Murcia. El provisor eclesiástico dirige á este periódico una carta explicando la pretendida reclusión forzada de la señorita Contreras, carta que aquel diario califica de verídica, y de la que copiamos lo siguiente:

«Es igualmente falso que las monjas tengan interés particular en retenerla ni que hayan impedido á su madre que la vea, antes por el contrario han rogado y suplicado una y mil veces á su madre que hable y se entienda con la hija, y esta señora se ha negado siempre, pues sólo una vez se presentó, hace próximamente dos años, en la portería pidiendo en malas formas que le entregaran su hija, y la presidenta y comunidad abrieron la puerta seglar para que se marchara, y la infeliz hija se resistió abiertamente anegada en llanto; de modo que si la superiora y comunidad no la lanzaron violentamente fué porque en su conciencia timorata y religiosa creyeron como ter un atentado violento la conciencia de la jóven.»

Vayan nuestros lectores tomando nota,

XXV.

Cuando D. Fulgencio llegó jadeante á la habitación de Juan, impresionado por la misión satisfactoria que iba á cumplir, y cansadísimo de la larga y pendiente escalera que había subido, se paró junto al dintel de la puerta, que estaba abierta para sosegar su aliento.

De espaldas á él dentro de la sala estaba Amparo sola, desprendiendo uno á uno los alfileres de su modesta mantilla de lana negra sin guarniciones, que le servía en la calle para cubrir sus cabellos de oro.

La sombra de D. Fulgencio que se destacaba algo confusa en el cristal del pequeño espejo que había sobre la cómoda de pino imitación á caoba, hizo volver la cabeza repentinamente á Amparo, quien al conocer al íntimo amigo antiguo de su padre, no pudo menos de exclamar sorprendida.

—¡Ola, D. Fulgencio, tanta honra por mi casa! Siéntese V. que llega V. muy fatigado.

Y aceptando éste la silla que con amabilidad se le ofrecía prolongó unos momentos su descanso, guardando silencio, preocupado y confuso por no saber comunicar con prudencia la grata noticia que se le había encomendado.

De pié Amparo ante el respetable amigo que tanto tiempo había dejado de ver, le contemplaba ansiosa de conocer el objeto de su visita.

Por fin D. Fulgencio rompió aquel silencio preguntando:

—¿Y tu marido?

—Bueno. Trabajando en una obra de la calle Real, contestó con naturalidad Amparo.

—¿Y tus hijos?

—Ya debieran estar aquí, porque desde la Iglesia los envié delante para que no me rindieran en la calle. Sin duda jugando se han entretenido por ahí. Cuando vengan he de prender al varón, que se distrae como un bobo con todo lo que encuentra, y tarda un siglo para cualquier mandado.

—Y si en vez de haberse entretenido los hubieran detenido ¿qué me dirías?

Esta pregunta indiscreta, ni aún meditada

—¿Es de veras lo que he oido, D. Fulgencio?... ¿Mi padre me llama?... El mismo se ha llevado á mis hijos?... ¿Llegó ya la hora de perdonarme?... ¿Quién se los ha enseñado?... ¿Cómo ha sido eso?... Cuéntenme usted todo. ¡Ay, Dios mio, tenía ya tan perdida la esperanza!

Y absorta en el tropel de sus ideas, se dejó sentar por D. Fulgencio en la silla, inmediata á la que éste ocupaba, prestando anhelosa atención al relato que le hizo del casual encuentro que acababan de tener él y D. Carlos con sus tiernos hijos.

Apenas D. Fulgencio acabó de hablar levantóse agitada Amparo, que desahogaba su corazón con apasionados suspiros, se engugó sus ojos, y arreglándose de nuevo su mantilla en la cabeza, con impaciente expresión le dijo:

—Vamonos, D. Fulgencio. Quiero avisar á mi Juan para que juntos nos perdone nuestro padre. Vamos que quiero ahogarlo en mis brazos. ¡Le he hecho sufrir tanto!

—Vé tú, le contestó levantándose D. Fulgencio, porque yo despacio voy á mis asuntos. Ya pasaré á veros. Además esa entrevista conviene que la celebéis á solas.

No esperó más tiempo, y estrechando Am-

no pi... prent... puest... Lorca... que n... rando... cios... ligios... ¡Y... porqu... verda... EL... go... 25 de... «Va... dico c... cuela... no IN... tir, pu... patrió... cados... nustr... mos p... Si con... ALICA... atrave... tes ter... Aqu... ginad... para f... 1.º... mas d... sus cu... la fe... nomb... cuenta... inicia... bre de... pital e... Alona... sujeto... Cons'i... ma fe... mient... de apr... 2.º... infern... Cons'i... artícu... ci, pos... tin, si... compo... del ar... 3.º... juven... de tan... no pe... se, qu... te acu... juven... mos; p... juven... que la... tarley... Consti... más bi... de nav... cuent... nuame... Aparte... quie...

A la... mo vol... ferméd... el único... y distin... quese... rosos p... consuel... Esto... Carlos... preooci... más qu... sus cort... lo ejem... cristian... sito de... mentos... gel ver... seno coi... el mun... Hombre... de para... su horri... chos qu... fruto ta... dera ed... En la... tierro d... cual act... marcha... didas, s... de San... el cadá... trada d... ecintas... bil y D... Gran... de Bena... lo desa... esquiv... balada...

no pierdan de vista lo que ha vociferado la prensa anticatólica con motivo de la supuesta reclusión forzada de la monja de Lorca, y se convencerán más y más de que amontonando calumnias, y desfigurando los hechos es como se fraguan inicuos procesos contra las comunidades religiosas.

Y aún se indignan ciertos periódicos porque haya quien salga a la defensa de la verdad!

El Constitucionil Dinástico se hace cargo de un suelto que le dedicamos el día 25 de Marzo, y dice:

«Vaya un lío en que nos ha metido el periódico carca. Nos creó masón y alumno de la escuela de canto, no municipal, ni provincial, sino INFERNAL, porque esa escuela debe existir, puesto que se consagra a cantar á Satán patrióticos himnos. Luego nos habla de los pecados de nuestra juventud, y de los delitos de nuestra ignorancia. Si es pecado el trabajo, hemos pecado mucho; lo confesamos, sin rubor. Si conoce nuestra juventud la redacción de EL ALICANTINO habrá navegado con nosotros, atravesado el Atlántico y arrojado imponentes tempestades, en lo alto de los mástiles...»

Aquí no hay más líos que el que le ha imaginado el colega, que es una especialidad para formarlos; y sino a la prueba:

1.º Que le creemos masón? cierto, y más de una prueba pudiéramos sacar de sus columnas; fuera de que creemos saber la fecha en que fué recibido, y hasta el nombre de la persona que le dio las cincuenta pesetas que hubo de pagar por su iniciación. ¿No recuerda el colega el nombre del Gobernador que aprobó en esta capital el Reglamento de la logia Constante Alona? ¿No recuerda también el de otro sujeto (entonces amigo y hoy no de El Constitucionil) que fué iniciado en la misma fecha, el cual ha llegado al grado 30, mientras que el colega no ha pasado del de aprendiz? ...

2.º Que existe una escuela de canto infernal; no lo sabemos, pero si que el Constitucionil publicó no ha mucho un artículo utilitarario en elogio de Carducci, poeta italiano autor de un Himno á Satán, siendo ésta precisamente una de las composiciones que merecieron la alabanza del articulista.

3.º Quanto á lo de los pecados de su juventud y sus ignorancias, no creíamos de tan poca ofato al colega reformista que no percibiese el orfollito bíblico de la frase, que es de David, en el Salmo 24: «No te acuerdes, Señor, de los delitos de mi juventud y de mis ignorancias.» No tenemos, pues, por qué ni para qué conocer la juventud del colega; pero ya que él dice que la pasó navegando, debemos manifestarle, que en efecto, nos parece que el Constitucionil nació para manejar el reino más bien que la pluma. Si hubiera seguido navegando tendría ahora aventuras y cuentos que contar, en vez de dar continuamente ocasión á que se los cuenten. Aparte que como dice en moraleja, ...no tiene juicio quien deja el propio por ajeno oficio.

Seccion de noticias

A las cinco menos cuarto del domingo último voló al cielo despues de larga y penosa enfermedad y á la temprana edad de diez años el único hijo varón de nuestros muy queridos y distinguidos amigos los Excmos. Sres. Marqueses de Benalúa, dejando sumidos á sus amerosos padres en la más profunda pena y desconsuelo.

Este precioso niño que en vida se llamó José Carlos de Aguilera y Waring, fué portento de precocidad en inteligencia y penetración y aún más que esto, de superioridad tal de ánimo en sus cortos años que su muerte ha edificado por lo ejemplar y resignada y la dulzura y unión cristianas con que se ha fortalecido para el tránsito de esta vida con la recepción de los Sacramentos de nuestra santa madre la Iglesia. Angel verdadero del Señor, ha sido llevado á su seno con la aureola de la gloria, muriendo para el mundo y resuscitando con el mismo Dios Hombre para el Cielo. ¡Qué consuelo tan grande para sus desconsolados padres en medio de su horrible tribulación! ¡Qué ejemplo para muchos que no son niños y se creen sabios! ¡Qué fruto tan excelente y halagador el de la verdadera educación cristiana!

En la mañana de anteaer se verificó el entierro de los restos de esta angelical criatura, el cual acto revistió gran solemnidad. Habrían la marcha fúnebre asilados con antorchas encendidas, segunian despues los cleros parroquiales de San Nicolás y Sta. Maria con cruz alzada; el cadáver iba encerrado en una rica caja forrada de raso blanco con adornos de oro, cuyas cintas guiaban D. Francisco y D. Rafael Pobil y D. Juan y D. Luis Rojas.

Gran número de amigos de los Marqueses de Benalúa seguía despues, quienes á pesar de lo desapacible del día, húmedo y lluvioso, no esquivaron darles esta muestra de afecto y señalada cuanto merecida consideración.

Podemos asegurar que cuantas personas forman la sociedad distinguida de Alicante en el comercio, en la política, en las letras, en el foro, en la banca, en la prensa y en cuantos conceptos puedan determinarse, formaban aquella lucuosa comitiva que iba presidida por D. Carlos de Aguilera, hermano del Sr. Marques de Benalúa, á quien acompañaban el Sr. Gobernador civil de la provincia D. Fernando de Valderrama, el Alcalde D. Rafael Terol, el Abud de la Colegial D. José Pons y Pomares, D. Migáel Pardo, D. Francisco P. de Medina, D. Joaquín de Rojas y D. José Sarcia, capellan de la casa de los Marqueses de Benalúa.

Desde la casa mortuoria á la Colegial se cantaron solemnes responsos y en este templo se celebró el oficio de sepultura con misa solemne de requiem. Terminada la comitiva acompañó al cadáver hasta la puerta de Alcoy, seguida de gran número de carruajes, y a li se despidió el duelo.

Unidos á los señores Marqueses de Benalúa por una amistad tan antigua como verdadera nos asociamos con toda la efusión de nuestra alma á su inmenso dolor, que tambien lo es nuestro, y abrigamos el convencimiento que en la acrisolada virtud, religión y piedad que resplandecen en esta ilustre familia, más elevada aún por sus convicciones y prácticas cristianas que por sus títulos nobiliarios, encontrará la resignación y consuelo que ha menester en estos momentos de prueba y que de todas veras pedimos á Dios se sirva concederle.

Se halla bastante delicada, habiendo tenido que volver á guardar cama, como consecuencia del alumbramiento de que dimos cuenta, la Sra. D.ª Pilar Nuñez de Terol, hija de los señores Nuñez de Ceja, á la cual familia nos unen muy cariñosas relaciones.

De todas veras deseamos el pronto y completo restablecimiento de la enferma.

Los libros parroquiales de esta ciudad acusan el siguiente movimiento en el último mes de Marzo.

San Nicolás: bautizos 124; defunciones 60; casamientos 29. Santa Maria: bautizos 22; defunciones 11; casamientos 5. Jurisdicción eclesiástica castrens: bautizos 7; defunciones 2; casamientos ninguno. Total: bautizos 153; defunciones 73; casamientos 34. De donde resulta un aumento en la población católica de nuestra ciudad de 80 individuos.

Recientemente ha tenido lugar en la basílica de Londres el solemne y consolador acto de abjurar una señora las falsas creencias del protestantismo é ingresar, por consiguiente, en el seno de la Iglesia, recibiendo con fervor los sacramentos del Bautismo y de la Eucaristía.

La Emperatriz Augusta de Alemania tiene decidido propósito de trasladarse á Roma, deseo que venia acariciando hace tiempo, con el fin de prepararse para hacer pública abjuración del protestantismo é ingresar en la religión católica. Esta conversión no será una sorpresa para las personas de la intimidad de la augusta viuda de Emperador Guillermo que conocen las simpatías que ha tenido siempre por los católicos y las órdenes religiosas.

A la variada y rica Exposición Vaticana, que causa asombro á todos cuantos la visitan, con tinúan llegando regalos en multitud de cajas del extremo Oriente. Se va á aumentar una galería en el patio de las Corzas, que se abrirá al público en estos días despues de Pascua para exhibir en ella los vinos, aceites, licores y toda clase de productos alimenticios.

Según anunciaba un periódico de Madrid, el día 2 del actual habrán empezado el derribo de la antigua basílica de Atocha, ya están aprobados los planos para edificar sobre su base un grandioso templo donde se venera á la Santísima Virgen, el cual será costeado por la Reina Regente y se llevará á cabo en cuatro años.

En Madrid se ha descubierto un matadero clandestino en que se sacrificaban caballos. Esta carne se ha debido distribuir en conserva por provincias. Solo así nos explicamos ciertas saluciones.

Segun noticias de la Habann el día 19 de Marzo último se colocó la primera piedra para la creación de un santuario sobre la loma de Monserrat, antes Taderis, que los naturales de Cataluña dedican á su excelsa Patrona. La comisión ejecutiva invitó para tan solemne acto á todas las autoridades civiles y militares, periodistas, comercio, etc. El gobernador general representó en tan solemne acto á S. M., oficiando de pontifical el señor obispo diocesano.

La traslación de matriculas de unos á otros establecimientos de enseñanza deberá suspenderse hasta fin del presente mes, por estar prohibida su concesión desde el próximo mayo.

La Gaceta de ayer inserta una Real orden revocando la providencia de este gobierno civil que suspendió al ayuntamiento de Senija.

Se juzga como muy probable que el Sr. Montero Rios ocupe la presidencia del tribunal Supremo, vacante por fallecimiento del Sr. Alonso

Colmenares, de que dimos cuenta á nuestros lectores.

CARTA DE BARCELONA.

Barcelona 31 Marzo 1888.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Cerrado al público todo el radio que debe ocupar la Exposición, los trabajadores pueden dedicarse con mayor desembarazo en rematar las construcciones que estaban por concluir, y, además, los expositores no tropiezan en el arreglo de sus instalaciones con miradas indiscretas.

Todos los días son mayores los esfuerzos que se realizan para que la Exposición Universal, primera que se celebró en España, esté á la altura de sus precedentes en el extranjero, pudiendo afirmarse que reina grande entusiasmo á favor del certámen industrial, por mas que ciertos órganos de la prensa hayan procurado arrebatarle adeptos ponderando los quebrantos que aquél puede ocasionar á la industria española y avisando para despues la ruina económica de nuestra ciudad.

No he de metérmis en investigaciones de esa índole ahora que es imposible volver atrás; cualquiera ataque en este sentido es un verdadero atentado comercial; porque lo importante ahora es trabajar para que el quebranto que auguran quede compensado con el metalico que los visitantes aporten á Barcelona y con la en señanza que los nacionales pueden tomar de los expositores extranjeros.

Por de pronto puedo decir á Vd. que la Sección de Barcelona y su provincia, por la variedad de sus instalaciones y por la importancia de las mismas, así como por la calidad de los géneros que en aquella se manifiesta, sorprenderá á todo el mundo, demostrando la altura fabril y mercantil á que hemos llegado.

En cuanto al ramo agrícola, verdaderamente notable en toda España, esperamos que sobresalga de un modo notable en la Exposición, el Instituto agrícola catalán de San Isidro, que, por fin, alcanzado buenas instalaciones en el gran abanico central; esto á parte de los sitios de cata y de las bodegas donde se hallan los vinos que entrando en concurso deben ser convenientemente examinados.

Cuanto hemos podido presenciar las medidas adoptadas para que la agricultura descaelle de la manera que le corresponde, abrazando la pecuaria y la floricultura, lamentamos que el gran Ombráculo destinado á arbustos de cierta clase, no quede concluido según los planos del jóven y simpático arquitecto Sr. Ezcedar, porque hubiese resultado un edificio sin igual entre los de su clase, por su esbeltez, su belleza, su capacidad y su magnificencia, á cuyas cualidades debe un sello característico el remate de la grandiosa cúpula formada por una cesta colosal simbolizando la corona condal, de cuyo seño brotaba en todas direcciones, deslizándose por la cúpula y paredes enredaderas de todas clases. Suyo afectísimo.—El Corresponsal Especial, Bes.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—San Isidoro, arzobispo de Sevilla, Anima. La Misa y Oficio son de la octava de Pascua, con color blanco.

Santos de mañana.—Santa Irene vgn. y mártir y santa Emilia, mrt. La Misa y oficio como el día anterior.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve y cuarto, misa conventual. En el Carmén, á las oraciones, rosario y plática. En las demás iglesias los de costumbre.

CULTOS PARA MAÑANA.

En la Colegial á las nueve y cuarto misa conventual. En las Capuchinas á las ocho misa de renovación. Por la tarde á las cuatro Trisagio con exposición de S. D. M. En el Carmén, á las oraciones de la noche, rosario y plática por el Sr. Mirete. En las demás los de costumbre.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

Agencia Fabra.

Particular de "El Alicantino."

Paris 1.º.—Las noticias que se reciben del departamento del Norte confirman que la candidatura del general Boulanger ha encontrado allí numerosos y decididos partidarios y que puede considerarse ya como seguro el triunfo del general.

Una de las principales causas que contribuirán á este resultado es el descontento que reina en aquella circunscripción contra los oportunistas que han dividido profundamente al país. Se espera con viva impaciencia el discurso que el ex-ministro de la Guerra pronunciará en Lille.

Se dice que en él insistirá sobre la necesidad de la revisión constitucional y de la disolución de la Cámara.

Sobre estos puntos están conformes tanto los monárquicos como una parte de los radicales. Los últimos quieren también la supresión del Senado, pero los boulangieristas no han manifestado aun claramente su opinión sobre el particular.

Paris 1.º.—La idea emitida por algunos

periódicos extranjeros de que la mejor solución de la crisis en las presentes circunstancias sería la disolución de la Cámara de diputados y la formación de un gabinete extra-parlamentario, no ha encontrado eco aquí en altas regiones, donde se cree que sería peor el remedio que la enfermedad.

Solo se fundan esperanzas en un gabinete de conciliación republicana con tendencias hacia la izquierda y en este sentido trabaja el señor Floquet para la formación del gabinete; pero como estan profunda la división dentro del partido republicano se tiene poca confianza en que la nueva situación tenga larga vida.

Manila 2.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica Isla de Mindanao.

Roma 2.—En los círculos católicos se desmiente la noticia de que se han hecho eco algunos periódicos italianos respecto de la indisposición del Papa.

El aplazamiento de la recepción de los Car denales por Su Santidad, anunciada para el sábado último, habia dado cuerpo á este rumor.

Las Palmas (Gran Canaria) 2.—(Por el cable de la compañía Nacional española.)

Segun las últimas noticias de la factoría española de Río de Oro, continuaban paralizadas las transacciones entre aquella y los indígenas del interior.

Durante el pasado mes de Marzo han entrado en el puerto de Las Palmas 72 vapores.

Se sostiene pues el movimiento marítimo de esta isla, lo cual se debe en gran parte á las facilidades que aquí encue tran los buques de vapor para hacer carbon, y al cable telegráfico que les permite recibir órdenes de sus armadores.

Roma 2.—Aquí se cree que hay bastante exageración en las noticias propaladas por la prensa francesa sobre los extragos del tifus en el ejército expedicionario de Massauah.

Segun aquellas el ejército italiano estaría reducido á la mitad á consecuencia de las enfermedades. Si bien estas no dejan de producir bajas por que es difícil la aclimatación del soldado europeo en las costas de Abisinia no ha habido el considerable número de enfermos que se ha supuesto.

Paris 2.—Los órganos oficiales rusos hablando de la cuestión búlgara dicen que el gobierno de San Petersburgo no cejará un punto en la política respecto de aquella, confiando que Alemania secundará las miras del gobierno del Czar. Creen que el Príncipe Fernando se verá pronto obligado á abandonar el trono.

Paris 2.—El Sr. Floquet ha proseguido esta mañana las negociaciones para formar gabinete. Subsiste la dificultad de que los oportunistas quieren entrar en él.

Se sabe que el nuevo ministerio no apoyará en manera alguna el proyecto de revisión constitucional á pesar de que este fué el pretexto para derrotar á la situación Firard.

Muchos diputados que votaron á favor de la urgencia de la revisión no se muestran dispuestos á seguir adelante.

Dadas las diferentes tendencias de los revisionistas á nadie se le oculta que es imposible un resultado práctico. Los realistas como han declarado claramente, quieren el restablecimiento de la monarquía; los bonapartistas la apelación al pueblo, y los avanzados la supresión del Senado y otras reformas radicales, llegando algunos hasta pedir la abolición de la Presidencia de la República.

Además en vista de la actitud del Senado es evidente que el proyecto de revisión fracasará por completo.

ÚLTIMA HORA.

Paris 2, (143 t.)—Se asegura que las negociaciones para la formación del ministerio están muy adelantadas.

He aquí la combinación más probable.

Floquet.—Residencia é Interior. Goblet.—Negocios Extranjeros. Freycinet.—Guerra. Almirante Krantz.—Marina. Ricard.—Justicia. Ventral.—Hacienda. Lockroy.—Instrucción pública. Loubet.—Obras públicas. Viette.—Agricultura. Sicofried ó Legrand.—Comercio.

Paris 2.—Hoy no hay Bolsa ni en Paris ni en Londres.

Madrid 2, (530 t.)—Mañana sancionará la Reina la ley del Jurado y otras. Floquet ultima ministerio. Se ha desmentido la enfermedad del Papa.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 3 (515 t.)

Hoy se han leído en el Congreso los Presupuestos; el de gastos asciende á 849 millones de pesetas; el de ingresos á 851. Se ha constituido el ministerio francés; resulta radical.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA.

Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FARMACIA de los hijos de RODRIGUEZ HERNANDEZ

calle Mayor, 22, Alicante-

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BÍLIOSA Y EFERVESCENTE

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez. sucesores,

calle Mayor núm. 22, Alicante, y calle Mayor, 27 y 29, Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: gastralgias, malas digestiones ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, inconveniente que en nuestra doble magnesia no lo tiene, pues á un paladar agradable y completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Se halla de venta en las principales farmacias de España.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY. Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono energía á la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina neutralizan la digestión, el hígado y los riñones, fortalecen el sistema nervioso. Las personas débiles pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

UNGUENTO HOLLOWAY. La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplias instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, N-w Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuela	Alicates.	Verdugos.	Barreras.
Hachas	Porta-frios.	Compases.	Berbiquies
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Esquinas.	Ficheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenzas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornillos.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónico ó camaras.—De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos. Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los labradores y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Carraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajón, cómodas, arca, pupitre y mediera.—Picaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó ferrallats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y parientes.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

DENTICINA INFALIBLE

DEL

PALACIO-LABORATORIO DE P. F. IZQUIERDO, PREMIADO CON MEDALLA DE ORO Y PLATA

Este medicamento es el gran suceso de la insubilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 Psetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo le remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanja, los robustece, les quita la alfercia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid.—Alicante, Soler y todas las principales boticas.

PROGRAMA ANOTADO, AYUDA-MEMORIA Y EJERCICIOS

DEL PRIMER CURSO DE MATEMÁTICAS ELEMENTALES DE 2.ª ENSEÑANZA POR EL DOCTOR EN CIENCIAS EXACTAS

D. FAUSTINO PÉREZ ORTIZ Y COSÍO-ARGUELLES

Antiguo alumno de la Escuela Normal, Superior de Filosofía (2.ª época) y catedrático actualmente de Matemáticas en el Instituto de Alicante.

PRECIO CINCO PSETAS, FRANCO DE PORTE.

Dirigirse al autor, calle de Bailén, núm. 1.—Alicante.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, PBRO.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL.

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11.

OBRAS DE M. POLO Y PEYROLON.

CIENTÍFICAS	LITERARIAS
Supuesto parentesco entre el hombre y el mono 14 rs.	Sol ta, novelas 10 rs
Apología científica de la fe cristiana 14 »	Sacramento y concubinato, «no-velas» 10 »
Elementos de Psicología 12 »	Borriones Ejemplares, «cuentos» 10 »
Elementos de Lógica 12 »	Costumbres populares de la Sierra de Albarracín, «cuentos» 10 »
Elementos de Ética 12 »	Viaje á tierra Santa 10 »
Prontuario de las tres 6 »	Los Mayos, «novelas» 4 »
Los cuatro anteriores en un volumen 40 »	Bocetos de brocha gorda, «cuentos» 4 »
Programa de Psicología, Lógica y Ética 2 »	Se remiten á correo vuelto.
Se hacen grandes rebajas en pedidos de cuantía.	

OBRAS DE D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ.

	Plas. Cls.
Discurso sobre el tema «la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos»	25
Egiptología: tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés	50
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J.; traducción de D. Vicente Calatayud	80

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSE REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Prebiteros una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimiento, de su clase y con ventajosas condiciones.

MAESTRE Y MARCO.

ALMACEN DE MÚSICA Y PIANOS

Victoria, 4, junto al Banco de España.

Pianos escogidos de las mejores y más acreditadas Fábricas.—Se garantiza la gitimidad de las marcas de Fábrica, y la lo tefica de construcción, por cuatro años. Ventas, cambios y reparación s en tod clase de instrumentos.



Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

Para la presente campaña. La antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez que no cesa de recibir diariamente los géneros pertenecientes á cada temporada acaba de recibir abundantísimas partidas de exquisitos escabeches de atún, besugo y otra infinidad de clases escogidas, capaces de satisfacer los gustos más exigentes.

Quesos.—Sabido es ya de antiguo que esta tan reputada casa tiene continuamente las clases más excelentes, tanto en los legítimos de Holanda y Flandes, como el verdadero Gruyer, Plato, Gouda, Roquefort, Brie, Ma-lloquin, Mahones Villalon, Tronchin y otros. **Embutidos.**—Inútil nos parece indicar las cualidades del variado surtido que siempre halla el consumidor en tan renombrado establecimiento, cuyo dueño posee una gran fábrica en Andelario, Calle del arrabal donde se confeccionan los principales que forman su importante comercio, elaborándose clases inmejorables aderezadas al gusto especial de esta plaza. Con referencia á sus precios no hay para que encomiar son siempre los mas módicos como productos de propia fabricación.

Garbanos legítimos de Fuente-Sauco.—Los muchos pedidos que tenemos de este artículo, dentro y fuera de la capital, son el mejor testimonio para probar su buenisima calidad finas cochuras y equitativos precios.

En la gran Salchicheria Extremeña de Serafin Sanchez, princesa 19.—Teléfono 129.

«Los chorriceros Extremeños.»

En Alicante En los de Extranjer que han en esta zimo

El ALIC El Lib El Com El Gra Buen La Unid

La frec Lindu se con el verdaer la frecue Habla mente, y Estas ego si: or tirse bie trajo pro para las moda ó l noche, y mañana, Madre Ig Si los parecerá Cruz, si por lo m beatifica seguido día y ha ó de esá en los té plegarse más mini Quiere todos: en tico desó y la Bibl réis que desta pu rable en ilustrado cado de trasparen Toda l grada á r lable, de ya que es envidiabl Satán's

F cho cuan habitaci se ventit comida p Estas mientras conducia Una v más cur de aquel guntar: —Pue mos hoy —No: prendien ro pront lo que d mejor de nietos. Las c gustos d rada rec go la co dejar d cetas. Abrie